
順位 氏　名 要　　旨

1 上勢頭　巧 １．竹富町訪問税を活用した観光地の

インフラ整備と管理体制

(1) 浄化センターでの下水処理能力の不足と溢水事例の原因・頻度

(2) 公衆トイレの管理状況（委託先・水道光熱費負担・老朽化対

応）

(3) 公衆トイレの案内看板整備と分かりやすい誘導策の検討

(4) ゴミ回収体制の強化とマイボトル促進によるゴミ削減策

２．竹富公民館の要請事項 (1) 道路の凹凸改善の具体的取り組み状況

(2) 集落内・観光地周辺でのカラス駆除

３．町民の生活利便性向上に向けた町

民バス導入

(1) 石垣市内のバス事業者との協議状況と今後の見通し

４．鳩間島における交通・物流・医療

体制の充実

(1) -

５．行政DX推進による町民サービス

向上

(1) 医療・介護・福祉分野におけるDX活用状況

(2) 教育・学びなおし分野でのオンライン学習整備

(3) 行政事務の効率化に向けた進捗状況

(4) 空き家・農地等の情報をGISで横断的に管理する検討状況

６．竹富町地球温暖化対策実行計画の

進捗と今後の取組

(1) 公共施設への再生可能エネルギー導入状況

(2) マングローブ等の保全・ブルーカーボンクレジット導入の進捗

(3) 排出削減目標の引き上げ検討

(4) 気候変動に関する住民・事業者・職員への啓発・勉強会の計画

2 加屋本　真一 １．波照間空港再開・海上交通につい

て

(1) -

２．第一次産業について (1) -

３．小浜ごみ焼却の進捗 (1) -

４．仲間港について (1) -

５．波照間海水淡水化施設について (1) -

６．波照間ムシャーマ公園について (1) -

７．離島甲子園について (1) -

3 山盛　力 １．観光整備について (1) 進捗状況

２．仲間港について (1) 進捗状況

３．高齢者支援について (1) 進捗状況
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4 宮良　道子 １．多機能型貨物船と牛の輸送につい

て

(1) 新聞報道で農協丸が7月撤退したあと多機能型貨物船は11月運航

とある。その間の牛の輸送は民間貨物船を利用するとあるが、畜産

農家は非常に心配している。農協丸は本来12月までは運航できる。

農協丸の7月撤退延期を要望と多機能型貨物船運航内容について。

２．人糞処理と牛糞堆肥化とサンゴ保

護について

(1) 昨年、黒島のバキュームカーによる汲み取りがされず住民は

困っている。その後黒島には業者は来ないとの情報もあったが、先

日、6月中に再開すると連絡があるがそれでも今後不安に思ってい

る。黒島は合併浄化槽で汲み取りが必要。バキュームカーで1回1.5

件の汲み取り。毎年申し込みは約40件。バキュームカーで搬入する

方式の竹富浄化センターのような施設はできないか？

現在牛糞については琉大と農家とで堆肥化の実験がされているが、

これまで西表島で実証実験されている事から早急に黒島で施設建設

はできないか。

また人糞と牛糞との堆肥化はできないものか？

３．干魃対策の既存ダム（貯水槽）の

改修利用について

(1) 今年は梅雨が短いとの予想もあり干魃が懸念される。前に島に

あるダム（貯水槽）を調査したがその結果と今後の取り組みについ

て。

４．黒島複合型福祉施設の進捗 (1) 今年に入って基本設計の説明会を設けるとあったが住民意見を

取り入れた施設内容となっているか？

(2) シェルター機能の複合型施設にできないか？

５．老人クラブ等シルバー人材の活用

について

(1) 防風林や道路の樹木が繁茂している。伐採作業をする集落支援

員が欲しいが集落支援員になる人がいない。老人クラブは資金がな

くて活動が制限されていて、島内公園や多目的広場はすでに管理者

が決まっている。町道・県道以外の防風林に面した道路等の作業を

老人クラブに依頼しての活動資金支援はできないか。

６．住民健診の胃がん検診・大腸がん

検診の申し込みについて

(1) 胃がん検診・大腸がん検診が予約制になって数年経つが高齢者

の受診率は？

(2) 予約方法を健康づくり課への電話ではなく島内の診療所などの

申し込みの窓口はできないか。

(3) 将来的には複合型福祉施設内に出張所の設置を。

７．大原庁舎と船舶交通について (1) 先日、竹富町女性連合会の大会が波照間島で行われた。乗船に

ついて昼の便は乗船しないよう船会社から指示があり夕方からの大

会開催となる。黒島においては西表島で日帰りの大会や催しがあっ

ても石垣に渡っても丁度良い船便がなく参加できない。

西表島においては石垣港で満席となり乗船できず家に帰れないケー

スもあるという。交通機関利用は公平であるべきだが、観光客の増

加と共に色々なケースでの問題がある。今後、大原庁舎や訪問税導

入での島間交通と大原庁舎の進捗。
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5 大久　研一 １．町民の船賃負担軽減 (1) 町民サーチャージ負担軽減

２．介護サービスの格差是正 (1) 介護人材確保の取り組み

３．外国人・外国資本による土地取得

の実態と対応

(1) 外国人による土地取得の実態

(2) 国、県との情報連携

４．生コンプラント撤退の影響 (1) 今後の対応

6 﨑枝　裕次 １．第一次産業振興と持続可能な地域

資源活用

(1) 沖縄農林水産物県外出荷促進事業の制度変更と支援策

(2) 旧JA西表西部業務取扱所の活用と地域の連携強化

(3) 防風林管理と地域防災対策の強化

(4) 持続可能な発展に向けた総合的な支援

２．消防・防災体制強化と持続可能な

防災対策

(1) 防災情報共有の強化とデジタル活用

(2) 消防団の活動支援と多様な協力体制の構築

(3) 人材育成と消防団員の確保策

(4) 地域全体の防災力向上と次世代の防災施策

３．地域福祉と食の循環促進 (1) 幼保給食サービスの進捗

(2) 地域食材の循環促進と地産地消の強化

(3) 高齢者支援施策の充実

４．海上交通改善と持続可能な交通イ

ンフラの確立

(1) 鳩間航路の欠航率対策と航路拡充の進捗

(2) 離島の海上交通における補助制度の拡充可能性

(3) 鳩間島～西表島間のドローンの進捗

５．DX推進とデジタル社会への対応 (1) MV MOの活用

(2) DXによる行政サービスの効率化と住民支援

(3) DXを活用した地域経済の発展と新たな可能性

7 前津　芳生 １．西表小中学校の環境整備について (1) 放送設備について

(2) 県道沿いの石積み擁壁について

(3) 錆びついた遊具の撤去

２．畜産振興について (1) 受精卵移植について

(2) セリ牛輸送について

３．西表島の稲作について (1) ジャンボタニシの食害について

(2) アラバラ川の農業用水について

(3) 食料の安全保障について

４．ふるさと住民制度について (1) 郷友会員の船賃の財源について

(2) ふるさと町民について
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8 大浜　一将 １．物価高とお米の地産地消とライス

センター整備

(1) 島の物価高の原因は何か。解消の為にはどのような取組が必要

か

(2) 島の人は何故島外の高いお米を食べて島内のお米は安くで売ら

れていくのか

(3) ライスセンターの計画はどうなっているか

(4) 地産地消の為の島間の農作物等の輸送をスムーズにできないか

２．鳩間の怪我人の対応と上原ー鳩間

間の船の運航

(1) 鳩間に看護師資格を持った人をつばさ寮の寮監として呼べない

か

(2) 島内の看護師資格を保有している人がいれば手当を支払い、怪

我人の対応にあたってもらえないか

(3) 上原ー鳩間間の運行は鳩間島にとってとても大切。事業者と折

り合いは付きそうか

３．給食の賄い材料費の当初予算での

拡充を

(1) 過去3年間の賄い材料費の当初の予算と決算額

(2) 教育委員会として子ども達に毎日しっかり栄養もカロリーも摂

取できるような給食を提供したいのならばそのような計画や指針を

作るべきではないか

(3) 共同調理場における運営委員会は機能しているか

４．町内の様々な課題について (1) 鳩間の体育館の床が滑るのを解消できないか

(2) ゴミ収集に海洋ゴミの日を設けられないか

(3) 大富公民館クーラーや網戸の取り付けは進んでいるか

(4) 選挙の際に期日前の人には船賃を出すとか投票者の中から抽選

でお米や野菜、魚類やフルーツ等の商品が当たるような仕組み、限

定3名に1年間のベーシックインカムもプレゼントのような事はでき

ないか。

(5) むるぶし寮がいっぱいの時は他の学校の寮に入れないか

(6) 子供の派遣費補助が県外の宿泊費が対象外となる理由

(7) 生活保護を石垣市並にもっと受けやすく

(8) 石垣にドッグを作れないのか

(9) 黒島で玉葱の生産を後押しできないか

9 東金嶺　肇 １．海上交通の安定化 (1) 高速カーフェリー計画断念について

(2) 新造船の取組み

(3) 貨客船の代替補助事業で波照間航路が適用されなかった、燃油

サーチャージを徴収しているのは波照間航路のみ船賃に上乗せされ

ていることについて

２．焼却炉実験結果と今後の考えと使

用済み家電処理対策

(1) 細崎地区の実証実験の検証結果と評価

(2) 使用済み家電処理の現状、不法投棄防止活動、今後の家電リサ

イクルへの取組み

(3) ４年前に実施した放置自動車の島ごと回収実績、かかった費用

や売却収入の有無

３．空港～集落～港間の送迎車運行

サービス

(1) 町長ユンタク会で出た空港～集落～港間の送迎車運行サービス

の取組み

(2) 運転手を会計年度職員で対応する
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9 東金嶺　肇 ４．ヤギの耳標取付対策 (1) 耳標取付の円滑化への提案

(2) 耳標か首輪の選択への対応

５．ムシャーマ公園に東屋整備 (1) 遊具近隣への東屋整備

(2) 計画的に公園整備の実施

(3) 公園内に花壇として設置したU字溝の撤去と活用

６．観光関連施設整備 (1) 以前に質問した最南端への道中に東屋整備の取組み状況

(2) 底名溜池展望台へのアクセス道路整備の取組み状況

７．空き家活用の取組みとリフォーム

支援

(1) 空き家等対策計画策定することで国の補助が受けられる具体的

な事業とは

(2) 補助事業の対象となるためには

10 三盛　克美 １．西表島・農作物出荷場整備と維持

管理の支援について

(1) 町の農業に対するビジョンを問う

２．鳩間島と上原航路の定期運航につ

いて

(1) 鳩間島と上原港を結ぶ定期航路の確保について、町のこれまで

の検討状況、今後の方針を問う

３．マルバネクワガタ採取に関する規

制強化について

(1) 審議委員会の開催など進捗状況を伺う

４．介護士の研修支援について (1) 介護士の視察研修や就業体験の支援制度を創設する考えはない

か伺う

５．町営住宅の家賃設定について (1) 近傍家賃、入居年数、収入階層などの家賃設定の基準について

見直しの可能性を伺う

11 山下　義雄 １．熱中症対策の義務化 (1) 建設業やガイド事業者など職業における対応

(2) 学校施設などでの対応

(3) 消防団・自主防災組織・公民館などでの対応

(4) 住宅リフォーム支援事業の活用について

(5) 新たな防災アプリ「CHIKUWA!」の活用

２．水稲生産基盤の強化拡充 (1) 町内全域の生産体制の状況は？

(2) 水稲生産の安定化に向けた対策の早急な実施を求める請願書へ

の対応は？

(3) 町内消費や学校給食など地産地消の取り組みは？

３．PTA活動と海洋教育の推進 (1) 町内での海洋教育の実施状況は？

(2) 各校地域PTAの体験活動支援は？

(3) ダイビング組合やシュノーケリング事業者との連携は？

４．水上安全条例改正「船長の船上待

機の義務化」

(1) ダイビング組合からの嘆願書の受け止めは？

(2) 各事業者の実状や海域の実態把握は？

(3) 通信体制の確保は？
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12 上盛　政秀 １．道路整備について (1) ガードレール修繕について

(2) 未舗装道路について

２．さとうきび生産事業について (1) ビレットプランター導入進捗について

３．循環型ゴミ処理について (1) 実証実験後の計画について

４．堆肥処理施設整備について (1) -

５．小浜公園整備について (1) 進捗状況


